

DECLARACIÓN DE LA AGRUPACIÓN DE ARQUITECTOS URBANISTAS DE CASTILLA-LA MANCHA

Con motivo del Día Mundial del Urbanismo y ante el desastre causado por la DANA en los pueblos de Letur (Albacete) y Mira (Cuenca), así como en numerosos municipios de la Comunidad Valenciana y Andalucía, desde la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de Castilla-La Mancha mostramos nuestra solidaridad y apoyo hacia los allegados de las víctimas, además de ofrecer nuestra colaboración con las distintas administraciones a través del Colegio Oficial de Arquitectos de Castilla-La Mancha.

Fenómenos como el ocurrido hace escasos días nos recuerdan la importancia de planificar nuestras ciudades y pueblos considerando la seguridad frente a los riesgos naturales. Los efectos de los fenómenos meteorológicos adversos son cada vez más intensos, por lo que como arquitectos y arquitectas urbanistas hemos de reflexionar avanzando en la búsqueda de soluciones que permitan prevenir y mitigar sus efectos. La ordenación urbanística ha de contribuir a la consecución de un territorio más resiliente y sostenible frente a este tipo de desafíos que golpean a nuestra sociedad cada vez con mayor fuerza.

Debemos profundizar en la identificación de las áreas con riesgos potenciales, evaluar las afecciones que estos riesgos producen y proponer medidas que contribuyan a gestionarlos con el objetivo de proteger a las personas, los bienes y el medio ambiente, todo ello en estrecha colaboración con las distintas administraciones y organismos públicos. Igualmente, nuestros espacios públicos y edificaciones no pueden ser ajenos a estos riesgos, debemos diseñarlos y construirlos fomentando el empleo de materiales permeables que favorezcan el drenaje en las áreas urbanas, evitar la ocupación de zonas afectadas por peligrosidad y plantear medidas que mitiguen el impacto sobre las áreas urbanas existentes. Solo así podremos adaptar nuestro territorio a unos efectos climáticos cada vez más severos.

Desde la Agrupación de Arquitectos Urbanistas de Castilla-La Mancha manifestamos nuestro compromiso para impulsar un modelo territorial y de planificación urbana basado en criterios de sostenibilidad, resiliencia y seguridad de los bienes y las personas.

8 de noviembre de 2024.

Agrupación de Arquitectos
Urbanistas de Castilla-La Mancha